
Теплая и дождливая пого-
да в мае и начале июня бла-
гоприятствовала росту трав. 
Три хозяйства района уже 
приступили к заготовке кор-
мов. В кооперативе «Исса» 
скошено 35 гектаров много-
летних трав, заготовлено 120 
тонн сенажа в вакуумной упа-
ковке. 9 июня вывели кормо-
заготовительную технику на 
поля в отделении «Фронто-
вик» ООО «Экосельхозин-
вест-2». За день здесь убра-
ли 10 гектаров трав, заложи-
ли 100 тонн силосной массы. 
В отделении «Заречье», по 
состоянию на 10 июня, мно-
голетние травы были скоше-
ны на 10 гектарах.

НАЧАЛАСЬ 
ЗАГОТОВКА 

КОРМОВПрезидент России Дми-
трий Медведев поручил пра-
вительству принять меры по 
включению экологического 
образования в число обяза-
тельных школьных предме-
тов. Поручение, ответствен-
ным за выполнение которого 
назначен премьер-министр 
Владимир Путин, должно 
быть выполнено к 1 ноября 
2010 года.

              *    *    *
Россия потратит 950 мил-

лиардов рублей на подготов-
ку к Сочи-2014, а затраты по 
сравнению с первоначаль-
ными расчетами увеличатся 
втрое. Таким образом, расхо-
ды России в десять раз пре-
высят бюджеты прошедших 
зимних олимпиад в Турине, 
Солт-Лейк-Сити и Ванкувере.

              *    *    *
Главный санитарный 

врач РФ Геннадий Онищенко 
предложил запретить прода-
жу крепких алкогольных на-
питков с 9 вечера до 11 утра 
на всей территории России. 
По его мнению, алкоголиза-
ция населения страны связа-
на с высокой доступностью 
крепких спиртных напитков. 
В связи с этим Онищенко так-
же предложил увеличить ми-
нимальную цену водки до 
300 рублей за 0,5 литра.

              *    *    *
Начальник управления 

Госдумы по связям с обще-
ственностью и взаимодей-
ствию со СМИ Юрий Шува-
лов назвал несправедливым 
тот факт, что депутатов, кото-
рые пропускают пленарные 
заседания, стали называть 
прогульщиками. По словам 
Шувалова, помимо присут-
ствия на пленарных заседа-
ниях у депутатов еще очень 
много обязанностей.

              *    *    *
Мэр Москвы Юрий Луж-

ков впервые после долго-
го перерыва собирается по-
сетить Севастополь в кон-
це июля текущего года. Сто-
личный градоначальник, ко-
торый два года назад оказал-
ся в списке «невъездных» на 
Украину, намерен принять 
участие в торжествах в честь 
Дня Военно-морского флота, 
которые состоятся 25 июля.

              *    *    *
Служба такси заплатит 

жительнице Калинингра-
да 10 тысяч рублей за отказ 
водителя подвезти ее от го-
родского СПИД-центра. Фор-
мальным поводом для иска 
стало нарушение прав потре-
бителей, так как служба так-
си не выполнила заказ жен-
щины. Калининградский суд 
удовлетворил иск и постано-
вил выплатить истице ком-
пенсацию морального вреда 
за дискриминацию со сторо-
ны водителя такси.

Среда,  16 июня  2010  года             №48 (12172)             ВЫХОДИТ ПО СРЕДАМ И СУББОТАМ               Цена 6 руб.

ЭнЕРгЕТИкА

На улицах города сейчас 
можно видеть, как работники 
РЭС №1 проводят обрезку ма-
кушек деревьев. О том, с ка-
кой целью это делается, мы по-
просили рассказать инженера 
планово-производственного от-
дела РЭС №1 Николая Гаясо-
вича ЛАТЫПОВА. 

- На городских электролини-
ях нами выполняются планово-
ремонтные работы. Проводят-
ся они раз в 12 лет и включа-

ют в себя не только обрезку ве-
ток деревьев под линиями элек-
тропередачи, но и комплекс ре-
монтных работ: замену дефект-
ных опор, проводов электроли-
ний и т.д. 

Приступили к выполнению 
этих работ мы с 26 мая. Уже вы-
полнена обрезка деревьев на 
улицах Карла Маркса, Коопера-
тивной, Ленина, Дзержинского, 
Калинина, в районе гостиницы. 

После ликвидации аварий на 

сельских линиях, вызванных не-
давним ураганом, плановые ре-
монтные работы в городе были 
возобновлены. Выполнены они 
на линиях 0,4 киловольт в по-
селке Строителей и на улице 
Механизаторов – в сторону ав-
токолонны. 

Е. СтаСов. 
На СНИМКе: бригада РЭС 

№1 проводит обрезку веток де-
ревьев под городской линией 
электропередачи.

ПРОВОДИТСЯ ПЛАНОВЫЙ РЕМОНТ 
ГОРОДСКИХ ЭЛЕКТРОЛИНИЙ

ПЕнСИОннЫЙ ФОнД ИнФОРМИРУЕТ

Как рассказали в управле-
нии Пенсионного фонда в Опо-
чецком районе, 4   семьи, прожи-
вающих в районе, смогли улуч-
шить свои жилищные условия 
за счет средств материнского 
(семейного) капитала. 

С 2009 года владельцам сер-
тификатов на материнский капи-
тал была предоставлена воз-
можность досрочно использо-
вать средства капитала на по-
гашение кредитов, взятых на 
улучшение жилищных условий.  

По данным управления ПФР, 
в Опочецком районе средства-
ми материнского капитала опла-
чены кредиты и займы, в том 
числе ипотечные, на приобре-
тение и строительство жилья на 
общую сумму более  1  млн. ру-
блей.

С 2010 года возможности ис-
пользования материнского ка-
питала расширились. Семьи, в 
которых вторым* или последу-
ющим детям исполнилось три 
года, имеют возможность ис-
пользовать материнский капи-
тал по трем основным направ-
лениям: улучшение жилищных 
условий, получение ребенком 
(детьми) образования, форми-
рование накопительной части 
трудовой пенсии для женщин.

Всего в районе  на использо-
вание средств материнского ка-

питала в 2010 году по основным 
направлениям подали заявле-
ния 2  семьи, и это  заявления на 
улучшение жилищных условий. 

Всего с 2007 года в районе  
270 семей получили сертифика-
ты на МСК. Из них 234 семьи, то 
есть 86,7% от общего числа вла-
дельцев сертификатов, получи-
ли единовременные выплаты в 
размере 12 тысяч рублей. 

Размер материнского капи-
тала для тех, кто не восполь-
зовался этими средствами, со-
ставляет 343378 рублей. 

ЧЕТЫРЕ ОПОЧЕцКИЕ СЕМЬИ ИСПОЛЬЗОВАЛИ 
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ НА жИЛЬЕ

Под «ВТОРЫМ РЕБЕНКОМ» понимается второй ребе-
нок женщины, родившийся (усыновленный) после 1 янва-
ря 2007 года, а также третий, четвертый и последующий 
ребенок, если право на получение материнского капитала 
не было реализовано.

ПЕРЕВОЗКИ 
ВЫПОЛНЯЮТСЯ 

В ПРЕжНЕМ 
ОБЪЕМЕ

После реорганизации в 
прошлом году опочецкого 
автопредприятия были об-
разованы две самостоятель-
ные  организации – «Опоч-
каавтотранс» и автоколон-
на №1662. Первая занима-
лась обслуживанием при-
городных и междугородных 
автобусных маршрутов, вто-
рая – городских. Как стало 
известно, недавно эти ав-
топредприятия претерпели 
еще одну реорганизацию – 
были ликвидированы, и вме-
сто них образован филиал 
автоколонны №1452 города 
Острова. Директором Опо-
чецкого филиала назначен 
Виталий Петрович КУРКА-
ЕВ. его мы попросили рас-
сказать о дальнейших пла-
нах вновь образованного ав-
топредприятия. 

- В связи с реорганиза-
цией каких-либо измене-
ний в автобусных маршру-
тах не произошло: пассажир-
ские перевозки выполняют-
ся в прежнем объеме. Кроме 
того, для обновления авто-
бусного парка и повышения 
качества предоставляемых 
услуг по целевой федераль-
ной программе планируется 
приобретение пяти новых ав-
тобусов – трех ЛиаЗов и двух  
ПаЗиков. В рамках этой про-
граммы 70% средств на по-
купку новых автобусов будет 
выделено из федерального 
бюджета и 30%  – из област-
ного. 
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          кРУглЫЙ СТОл

Перед участниками совещания 
с развернутым докладом на заяв-
ленную тему выступил глава района 
П.М.Васильев. Он сказал, что целевая 
муниципальная программа противо-
действия коррупции утверждена поста-
новлением администрации района 29 
декабря прошлого года. Петр Михайло-
вич поблагодарил гостей нашего рай-
она за методическую помощь в разра-
ботке программы.

администрацией района утверж-
ден административный регламент по 
исполнению муниципальной функции 
«Рассмотрение обращений граждан в 
администрацию Опочецкого района», 
которым определены порядок и прави-
ла рассмотрения обращений граждан.

Управлением делами администра-
ции района ведется ежеквартальный 
анализ письменных и устных обраще-
ний граждан. За первый квартал 2010 
года поступило 92 письменных обра-
щения, из них по характеру вопросов: 
соцобеспечение – 2, коммунальное хо-
зяйство – 6, жилье – 29, земельные во-
просы – 22, другие вопросы – 33. Уст-
ных обращений поступило 49, из них: 
соцобеспечение – 8, коммунальное хо-
зяйство – 9, жилье – 21, лес – 2, зе-
мельные вопросы – 3, другие вопро-
сы – 6. За май-июнь 2010 года посту-
пило 154 письменных обращения, из 
них:  соцобеспечение – 17, коммуналь-
ное хозяйство – 5, жилье – 34, земель-
ные вопросы – 86, водоснабжение – 3, 
другие вопросы – 9. Устных обращений 
поступило 37, из них: соцобеспечение – 
7, коммунальное хозяйство – 7, жилье – 
16,  водоснабжение – 3,  другие вопро-
сы – 4. За 5 месяцев 2010 года обраще-
ний граждан по коррупционным вопро-
сам не поступало.

В администрации района ведется 
работа по соблюдению ограничений, 
связанных с поступлением на муници-
пальную службу и её прохождением. 
Проводятся проверки сведений, пред-
ставляемых муниципальными служа-
щими. На официальном сайте админи-
страции района размещены сведения 
об имуществе и доходах лиц, занимаю-
щих главные, высшие муниципальные 
должности и выборную должность, их 
супругов и несовершеннолетних детей. 

Нормативно-правовые документы 
администрации Опочецкого района и 
вся информация о деятельности орга-
нов местного самоуправления района, 
в т.ч. и о мероприятиях в сфере проти-
водействия коррупции, доводится до 
населения путем размещения на ин-
формационных стендах, размещения в 
сети Интернет на официальном сайте 
администрации Опочецкого района по 
адресу: www.admopochka.ru, и публи-
каций в газете «Красный маяк». За 5 
месяцев 2010 г. было опубликовано 8 
материалов на тему коррупции.

При ОВД Опочецкого района рабо-
тает телефон доверия – 2-16-42, на ко-
торый любой житель района может по-
звонить и сообщить о коррупционных 
правонарушениях. На официальном 
сайте администрации Опочецкого рай-

она – www.admopochka.ru – размеще-
на страница для обращений граждан, в 
том числе и обращений по коррупции. 

В течение июня проводится конкурс 
«Лучший автоинспектор», итоги кото-
рого будут подведены 3 июля 2010 г. в 
День ГИБДД. Победители конкурса бу-
дут награждены благодарственными 
письмами. 

13 апреля отделом образования ад-
министрации района был организован 
и проведен семинар для учителей об-
ществознания по внедрению антикор-
рупционного курса. Итоги внедрения 
антикоррупционного курса в школах 
района будут подведены на августов-
ском совещании и на секции учителей 
обществознания и истории с 25 по 27 
августа 2010 г.

Постановлением администрации 
района в январе 2010 года   утвержден 
должностной регламент муниципаль-
ного служащего. В соответствии с ре-
гламентом разработаны и представ-
лены на утверждение главе района 
должностные регламенты муниципаль-
ных служащих, замещающих должно-
сти муниципальных служащих в адми-
нистрации и финансовом управлении 
Опочецкого района.

Проекты нормативных правовых ак-
тов проходят согласование во всех  за-
интересованных подразделениях ад-
министрации и экспертизу в отделе 
правового обеспечения администра-
ции района, после чего направляются в 
прокуратуру района для получения за-
ключения.

С 1 декабря 2009 года размещение 
заказов для муниципальных нужд Опо-
чецкого района происходит с использо-
ванием государственной автоматизиро-
ванной информационной системы «Го-
сударственный и муниципальный заказ 
Псковской области» на официальном 
сайте www.gz.pskov.ru, а при размеще-
нии муниципального заказа путем про-
ведения торгов извещение о проведе-
нии открытого конкурса (аукциона) печа-
тается в официальном печатном изда-
нии – газете «Красный маяк». Использо-
вание системы при размещении заказа 
позволило значительно расширить гео-
графию участников размещения заказа.

Контроль за ходом исполнения про-
граммы осуществляет временная ко-
миссия Собрания депутатов Опочец-
кого района четвертого созыва по кон-
тролю за ходом реализации целевой 
муниципальной программы противо-
действия коррупции в муниципальном 
образовании «Опочецкий район» на 
2010-2011 годы. В конце 2010 года пла-
нируется проведение социологическо-
го опроса для измерения контрольных 
показателей, позволяющих оценить ис-
полнение программы.

После окончания доклада глава 
района П.М.Васильев ответил на мно-
гочисленные вопросы, касающиеся 
дальнейшей реализации антикорруп-
ционной программы. Были также вне-
сены уточнения в календарный план ее 
реализации.

в. Самарин.

8 июня в здании районной администрации прошло совещание, на ко-
тором обсуждался ход реализации целевой муниципальной програм-
мы противодействия коррупции в Опочецком районе. В работе совеща-
ния приняли участие глава района П.М.Васильев, директор проекта фи-
лиала Американской Ассоциации юристов в РФ А.В.Чазов, директор                           
межотраслевого института коммунальных стратегий В.Н.Бондарь, дирек-
тор ФГНУ «Российский научный центр государственного и муниципаль-
ного управления» С.Н.Юркова, председатель Псковской областной обще-
ственной организации «Центр устойчивого развития Псковской области» 
С.Ю.Никонов, заместители главы администрации района, начальники от-
делов администрации и другие приглашенные лица.

ОБСУжДАЛАСЬ РЕАЛИЗАцИЯ ПРОГРАММЫ 
ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ КОРРУПцИИ

ОБлАСТнЫЕ нОВОСТИ

Награды программы «Во имя Рос-
сии», символизирующие обществен-
ное признание многолетней  созида-
тельной деятельности во благо Отчиз-
ны, вручены 9 июня семи псковичам. 
Большим золотым орденом «Во имя 
России» награждены председатель об-
ластного Собрания депутатов Борис 
Полозов  и экс-председатель совета 
ветеранов области, ветеран  Великой 
Отечественной войны Иван Василье-
вич Васильев, серебряными медаля-
ми «За мужество и профессионализм» 
награждены главный федеральный ин-
спектор по Псковской области аппара-
та полномочного представителя Пре-
зидента РФ в СЗФО александр Сели-
ванов, заместитель председателя об-
ластного Собрания депутатов Леонид 
Кострица, начальник УВД области  Бо-
рис Говорун, председатель Счетной 
палаты области Марина Хохлова, за-
меститель председателя Счетной па-
латы области Михаил Иванов. Имена 
награжденных будут занесены в «Кни-
гу Почета и чести России» (Летопись 
славных имен и деяний). 

Учредителями программы являют-
ся Межрегиональное общественное 
движение «Приоритет», объединяю-
щее ведущих деятелей политики, нау-
ки, культуры, бизнеса, руководителей 
государственных и общественных ор-
ганизаций России, при содействии ис-
полнительной и законодательной вет-
вей власти регионов России, обкомов 
независимых профсоюзов, Союза ком-
позиторов, Союза театральных и му-
зейных деятелей, Фонда культуры, ко-
митетов ветеранов, и «Всероссийский 
общественный совет заслуженных де-
ятелей России». 

Церемония проходила в областном 
Собрании депутатов, в торжественной 
обстановке, вручал награды замести-
тель председателя Всероссийского об-

щественного совета заслуженных де-
ятелей России, председатель сове-
та Межрегионального общественного 
движения «Приоритет» Олег Шакалов. 
«Нет ничего выше для любого челове-
ка, – отметил он, – чем признание тво-
их заслуг, труда, достижений  – обще-
ством. Общественная награда имеет 
особый статус. Поэтому за 15 лет ра-
боты более тысячи граждан России, их 
труд, деятельность, отмечены, призна-
ны обществом, их имена занесены в 
нашу Книгу Почета, которая имеет уже 
четыре издания и готовится пятое».  

Почетное звание Лауреата присва-
ивается гражданам по итогам рейтин-
говой оценки их деятельности на со-
вместном заседании членов президи-
умов Межрегионального обществен-
ного движения «Приоритет» и Всерос-
сийского общественного совета заслу-
женных деятелей России. Среди на-
гражденных – имена самых известных 
людей страны, во главе которых Вла-
димир Путин и Дмитрий Медведев, из-
вестные деятели науки, искусства. 
Председателем Межрегионального об-
щественного движения «Приоритет» 
является академик Николай Дроздов. 

НАША СПРАВКА: Орден «Во имя 
России» изготовлен из драгоценных 
металлов, золота и серебра. Основой 
композиции орденского знака являет-
ся серебряная восьмилучевая, вытя-
нутая по вертикали звезда. Штралы 
в лучах звезды попеременно золотые 
и серебряные. В центре звезды рас-
положен двуглавый серебряный орел 
с опущенными крыльями. В лапах орел 
держит золотую ленту с надписью 
«Во имя России». На груди орла рас-
положен овальный щит с изображени-
ем Тихвинской иконы Божьей матери 
на синем фоне эмали. 

Пресс-служба 
областного Собрания депутатов.

НАГРАДЫ  ПСКОВИЧАМ

кРИМИнАл

ПО ПРИМЕРУ МОНТЕ-КРИСТО
Трое молодых опочан, граждане 

Д., А. и М. (все в возрасте до 30 лет), 
промышляли поиском металла и его 
реализацией в пункты приема. Они 
обратили свое внимание на склад 
бывшего сельского лесхоза, распо-
ложенный на улице Мирной. Залезть 
в него с первой попытки не удалось. 
Тогда приятели решили сделать под-
коп, с чем успешно и справились. 
Когда они проникли внутрь склада, 
то были приятно удивлены – несмет-
ное богатство металлических пред-
метов открылось их взору. 

Металлические изделия подель-
ники грузили в мешки, подавали их 
через подкоп наружу и спокойно ухо-

дили с территории бывшего лесхо-
за. Часть запасных частей они про-
давали нуждающимся в них гражда-
нам, металл, к которому никто инте-
реса не проявлял, несли на прием-
ные пункты. Несколько раз эта ком-
пания, уже в разном составе, повто-
ряла кражи, пока не была застигну-
та сторожем на месте преступле-
ния. Сторож вызвал милицию, воз-
ле склада были обнаружены меш-
ки с ворованными запчастями. Воз-
буждено уголовное дело, проводит-
ся расследование.  

(Материал подготовлен 
совместно с ОВД 

по Опочецкому району)
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       ПАМяТИ УчИТЕля

КОГДА РАБОТА И ЖИЗНЬ СИНОНИМЫ
Рассказать о замечатель-

ном учителе, посвятившем 
всего себя профессии, нас 
попросили ученики Георгия 
абрамовича Леонова. Этот 
человек оставил о себе до-
брую память. Выпускники са-
мого первого его выпускного 
класса, окончившие среднюю 
школу №1 в 1954 году, до сих 
пор собираются вместе. Рас-
сказывают Людмила алексан-
дровна Смирнова и Тамара 
Николаевна Шмидт:

- С Георгием абрамови-
чем мы познакомились, ког-
да, будучи студентом педаго-
гического училища, он прохо-
дил в нашей школе практику. 
Тогда мы учились в 4-м клас-
се. И вот по окончании педу-
чилища он приходит рабо-
тать в нашу школу и ему дают 
классное руководство в на-
шем 5-м классе. Как нам тог-
да повезло!

Учителем Георгий абра-
мович был очень требова-
тельным и строгим. Он вел 
уроки русского языка и лите-
ратуры. Объяснял материал 
доходчиво, добивался, чтобы 
мы понимали и знали родной 
язык, следил за чистописани-
ем. Очень строг был в плане 
морали. Девчонки после окон-
чания девятого класса на тан-
цы сходили и получили от Ге-
оргия абрамовича страшный 
нагоняй...

С первых дней классный ру-
ководитель вошел в жизнь каж-
дого своего ученика. Он знал, 
кто и как живет, какие трудно-
сти испытывает семья, как об-
стоит дело с питанием, в каких 
условиях ребенок готовит до-
машние задания, чем он увле-
кается, о чем мечтает. Для него 
любовь к детям была не про-
сто словами, а, пожалуй, обра-
зом жизни. После уроков он по-
долгу не расставался со сво-
им классом. На участке ули-
цы 9 Января, где в то время 
еще оставалась песчаная на-
сыпь бывшей железной доро-
ги, играли в лапту. Он много чи-
тал ребятам, устраивал викто-
рины, играл с ними в шахматы. 
Всем классом ходили в кино, 
смотрели «Тарзана». И обяза-
тельно – в походы.

В памяти своих учеников и 

тех, кому с ним довелось вместе 
работать, Георгий абрамович 
останется навсегда Учителем с 
большой буквы. 

Жизнь его не баловала. По-
началу он жил в маленькой ком-
натке вместе с мамой Мари-
ей Ивановной на улице Калини-
на. Одно время сильно болел и 
очень боялся, что болезнь по-
мешает ему работать учителем. 
Но справился с недугом. Рабо-
тал и учился заочно в Ленин-
градском педагогическом инсти-
туте им.Герцена. Институт окон-
чил в тот самый год, когда его 
ребята окончили школу.

- Вспоминаются разные слу-
чаи из школьной жизни, – про-
должают рассказ его ученицы. 
– По молодости Георгий абра-
мович стеснялся носить очки, 
хотя зрение было слабое. И ре-
бята стали потихоньку списы-
вать. Однажды после диктанта 
(а текст использовался из учеб-
ника), удивившись, что у всех 
отличные результаты, Георгий 
абрамович стал допытываться, 
в чем же дело. Узнав, что неко-
торые списывали, а он этого не 
видел, он стал носить очки... Ге-
оргий абрамович был удиви-
тельным человеком. Эрудиро-
ванным, веселым, цельным, для 
него не существовало мелочей. 
Мы бывали у него дома, прове-
дывали, когда болел, и так за-
ходили. его мама угощала нас 
чаем с вареньем. Это было не-

изменно. 
Георгий абра-

мович был боль-
шим аккуратистом. 
Всегда подтянут и 
дома сам наводил 
порядок. Наш класс 
стал его семьей по-
настоящему. И он 
чувствовал боль-
шую ответствен-
ность за нас. По-
сле окончания 
9-го класса собрал 
мальчишек и повез 
в Ленинград, чтобы 
познакомить с учеб-
ными заведения-
ми северной сто-
лицы. Давал сове-
ты, куда лучше по-
ступать учиться, и 
просто житейские. 
И вот что еще инте-
ресно: став взрос-
лыми, учась, а по-
том и работая в разных городах, 
мы не просто стремились сами 
приехать на встречу с любимым 
учителем, мы постепенно вво-
дили в эту семью свои половин-
ки, детей... После нас у Георгия 
абрамовича были еще один или 
два выпуска, а потом его пригла-
сили работать в педучилище. 

Мы перебираем фотогра-
фии. Вот Георгий абрамович 
еще молодой. На другой фото-
графии – эпизоды похода в Пуш-
кинские Горы. Это была не по-

ездка, а именно поход, всю до-
рогу пешком. а дальше снимки 
многочисленных встреч. В 1984-
м отмечали 30-летие выпуска 
(тогда смогли приехать в Опоч-
ку более двадцати человек). а 
выпуск-то 1954-го был исключи-
тельный. Из 33 человек 10 окон-
чили школу с медалями. И прак-
тически все поступили, куда пла-
нировали. Тамара Николаевна и 
Людмила александровна назы-
вают своих одноклассников, до-
стигших немалых успехов в жиз-
ни, в профессии, в науке. Кстати 
говоря, сама Тамара Николаев-
на  Шмидт (в девичестве Пюве) 
пошла по стопам своего настав-
ника и кумира, стала учителем 
русского языка и литературы. 
С 1966 по 1990 год вместе с Ге-
оргием абрамовичем работа-
ла в Опочецком педагогическом 
училище. а Людмила алексан-
дровна Смирнова (Георгиева), 
выпускница Ивановского энер-
гетического института, работа-
ла инженером-конструктором 
на заводе литейных машин в 
г.Тирасполе (Молдавия). 

Высшее техническое обра-
зование в разных вузах получи-
ли золотой медалист александр 
Белявский, серебряные меда-
листы анатолий Балакирев, 
Бронислав Васильев, Вячеслав 
Григорьев и Валентин Мизенин, 
причем Вячеславу и Валентину 

довелось потрудиться в афри-
ке.

Рижское авиационное учи-
лище спецслужб окончили 
Владимир Кудрявцев, Юрий 
Морозов, александр егоров и 
Владимир Дегтярев. Надежда 
Наливайко (школу окончила с 
серебряной медалью), выпуск-
ница Днепропетровского уни-
верситета, до сих пор препо-
дает в своей альма-матер. а 
серебряная медалистка Гали-
на Широкова стала врачом. 
С медициной связала свою 
жизнь и другая серебряная ме-
далистка – екатерина Неезжа-
лова.

еще два золотых медали-
ста выпуска 1954 года – Ген-
надий Константинов и евге-
ний Соловьев. Первый окон-
чил МГУ и многие годы рабо-
тал там же, а евгений, после 
окончания в Ленинграде тех-
нического вуза, трудился на 
Сестрорецком инструменталь-
ном заводе, был его директо-
ром, в 1990-е годы боролся за 
сохранение производства.

С армией связали свои 
судьбы Виктор Степанов, Ген-
надий Васильев, Владислав 
Смирнов (ему довелось слу-
жить в Германии и Венгрии). 
Тамара Игнатьева стала учи-
телем, работала директором 
Жижицкой школы (Куньин-
ский район). Николай алексе-
ев, выпускник сельхозинсти-
тута, одно время возглавлял           
совхоз «Глубоковский». ев-
гения Бидерштет работала в 
Опочке на метеостанции...

Прощаясь с родной школой, 
ученики Георгия абрамовича 
Леонова договорились встре-
чаться каждые пять лет и пона-
чалу придерживались этого ин-
тервала, но потом встречи ста-
ли пусть не такими многочис-
ленными, но более частыми. 
Кто-то ехал в Опочку и зара-
нее извещал своих друзей, что-
бы по возможности заразить же-
ланием повидаться друг с дру-
гом и, конечно же, со своим лю-
бимым классным руководите-
лем. Они встречаются до сих 
пор. К сожалению, уже без Ге-
оргия абрамовича, но неизмен-
но вспоминая его, дорогого и 
незабвенного Учителя.

н. ильина.   
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1.1. Граждане осуществляют заготовку древесины для собственных нужд на осно-
вании договоров  купли-продажи лесных насаждений в соответствии с правилами за-
готовки древесины.

1.2. Для заключения договора гражданин обращается с заявлением в участковое 
лесничество с предъявлением паспорта или иного документа, удостоверяющего лич-
ность. Заявления от граждан, пострадавших от пожаров и стихийных бедствий, рас-
сматриваются в первоочередном порядке.

В заявлении указываются:
- фамилия, имя, отчество гражданина, место жительства, данные паспорта или ино-

го документа, удостоверяющего личность;
- цели, для которых необходима древесина: отопление, возведение (строительство) 

строений (жилых домов, жилых строений, хозяйственных построек), их реконструкция 
или капитальный ремонт;

- объемы заготовки древесины с указанием древесных пород.
К заявлению прилагаются следующие документы:
Для подтверждения потребности в древесине для строительства, реконструк-

ции или капитального ремонта объекта индивидуального жилищного строи-
тельства:

1) копия разрешения на строительство с предъявлением подлинника, если копия не 
заверена нотариально – выдается органом местного самоуправления муниципально-
го района, на территории которого планируется строительство;

2) справка органа архитектуры и градостроительства о необходимом для строитель-
ства объеме древесины;

3) справка органа местного самоуправления о том, что древесина для строи-
тельства ранее не выделялась, если выделялась, то указать, в каком году и для 
каких целей;

4) в случае утраты или повреждения жилых домов, наступивших в результате пре-
ступных деяний, чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера – 
справка, выданная соответствующим органом в пределах его полномочий.

Для подтверждения потребности в древесине для возведения и ремонта жи-
лых строений на дачном земельном участке, для возведения и ремонта хозяй-
ственных построек на участке для индивидуального жилищного строительства:

1) копия правоустанавливающего документа на земельный участок с предъявлени-
ем подлинника, если копия не заверена нотариально;

2) справка органа местного самоуправления о том, что древесина ранее не выделя-
лась, если выделялась,  указать, в каком году и для каких целей;

3) в случае утраты или повреждения жилых строений на дачном земельном участ-
ке, хозяйственных построек на участке для индивидуального жилищного строитель-
ства, наступивших в результате преступных деяний, чрезвычайных ситуаций природ-
ного и техногенного характера, – справка, выданная соответствующим органом в пре-
делах его полномочий.

Для подтверждения потребности в древесине для отопления – справка органа 
местного самоуправления по месту жительства о наличии печного отопления.

1.3. Заключение гражданами договоров купли-продажи лесных насаждений для 
собственных нужд осуществляется в порядке, установленном приказом Госкоми-
тета Псковской области по лицензированию и природопользованию (в редакции от 
12.02.2009 года №122).

1.4. Срок действия договора купли-продажи лесных насаждений не может превы-
шать один год.

1.5. Плата по договору купли-продажи лесных насаждений для собственных нужд 
определяется по ставкам, устанавливаемым администрацией области.

1.6. Перевозка древесины осуществляется при наличии следующих документов:
- договор купли-продажи или его копия;
- путевой лист и транспортная накладная (в случаях, предусмотренных законода-

тельством);
- карантинный сертификат (в случаях перевозки древесины из карантинной фито-

санитарной зоны).
* По отпуску древесины для собственных нужд на землях лесного фонда обращать-

ся в ГУ лесничества и подведомственные им участковые лесничества.
2. Порядок  отпуска  древесины на землях  иных  категорий, заросших 

древесно-кустарниковой растительностью, разрабатывается и устанавливает-
ся  главами муниципальных образований.

3. Нормативы  заготовки гражданами древесины для собственных нужд.
Нормативы заготовки гражданами древесины установлены Законом Псковской об-

ласти № 653-ОЗ от 12 марта 2007 года и являются:
- для отопления – до 15 куб.м один раз в год;
- для строительства один раз в двадцать пять лет:
- жилого дома, за исключением жилого дома на дачном  земельном  участке – до 

78 куб.м;  
- жилого дома на дачном земельном участке, жилых строений – до 20 куб.м;
- хозяйственных построек – до 20 куб.м;
для реконструкции и капитального ремонта жилых домов, жилых строений, хозяй-

ственных построек – до 10 куб.м один раз в десять лет.

Порода Раз-
ряды
такс

Расстояние
вывозки,

Ставки платы, рублей за 1 плотный 
куб.м

деловая древесина 
(без коры)

дро-
вяная 
древе-
сина

км крупная средняя мелкая (в коре)
Сосна 1 до 10 447,4 319,6 160,5 9,5
 2 10,1-25 406,7 290,6 144,1 9,1
 3 25,1-40 345,9 246,2 124,5 6,3
 4 40,1-60 264,0 188,6 95,5 5,6
 5 60,1-80 203,1 144,1 72,5 5,3
 6 80,1-100 162,4 116,1 59,0 4,6
 7 100,1 и более 122,1 87,0 42,6 3,9
Ель, пихта 1 до 10 403,4 286,9 144,1 9,1
 2 10,1-25 365,5 260,7 130,6 8,4
 3 25,1-40 310,8 223,7 110,0 7,7
 4 40,1-60 238,2 170,8 83,8 7,0
 5 60,1-80 183,0 130,6 66,5 6,3
 6 80,1-100 144,1 104,4 52,9 3,9
 7 100,1 и более 110,0 78,6 41,2 3,2
Береза 1 до 10 167,8 120,4 60,7 10,9
 2 10,1-25 152,3 108,1 54,4 9,5
 3 25,1-40 130,6 93,4 45,6 9,1
 4 40,1-60 100,7 71,6 35,1 7,7
 5 60,1-80 76,2 54,4 28,8 5,6
 6 80,1-100 60,7 44,2 21,8 4,6
 7 100,1 и более 45,6 31,9 17,2 2,5
Ольха 
черная

1 до 10 100,7 71,6 36,5 7,7
 2 10,1-25 91,6 65,3 31,9 7,0
 3 25,1-40 78,3 56,5 28,8 6,3
 4 40,1-60 59,0 44,2 21,8 5,6
 5 60,1-80 45,6 31,9 17,2 5,3
 6 80,1-100 36,5 26,3 13,3 4,6
 7 100,1 и более 28,8 20,0 10,9 3,9
Осина 1 до 10 31,9 24,2 13,3 4,6
 2 10,1-25 30,9 21,8 10,9 3,9
 3 25,1-40 26,3 20,0 9,1 3,2
 4 40,1-60 20,0 15,4 6,3 2,5
 5 60,1-80 15,4 10,9 6,3 1,8
 6 80,1-100 13,3 9,1 4,6 1,4
 7 100,1 и более 9,1 6,3 4,6 0,7

СТАВКИ ПЛАТЫ

для граждан, осуществляющих заготовку древесины для собственных нужд 
на землях, не отнесенных к землям лесного фонда (2010 год)

Порода
Ставки платы, рублей за 1 плотный куб.м

деловая  древесина  (без коры) дровяная 
древесина

крупная средняя мелкая (в коре)
Сосна 223,7 159,8 80,3 6,3
Ель 201,7 143,4 72,1 6,1
Береза 111,9 80,3 40,5 7,3
Ольха черная 67,2 47,7 24,3 5,1
Осина, 
ольха белая

21,3 16,1 8,9 3,0

СТАВКИ ПЛАТЫ
для граждан, осуществляющих заготовку древесины для собственных  

нужд на землях лесного фонда (2010 год)

ПОРЯДОК ОТПУСКА ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУжД НА ЗЕМЛЯХ ЛЕСНОГО фОНДА
(Утвержден приказом Госкомитета от 12.02.2009 №122)

Моё участие в жизни Люби-
мовской школы увенчалось не-
ожиданным подарком – пригла-
шением в экскурсионную поезд-
ку вместе с детьми, их родите-
лями, преподавателями.

Поездка состоялась 1 июня, 
в День защиты детей, и всё сло-
жилось именно так, чтобы дети 
чувствовали себя комфортно. 

             ЭкСкУРСИя

ПОБЫВАЛИ В ПСКОВЕ И ПЕЧОРАХ
Нина Максимовна Кармышкина – 
директор школы – продумала все 
детали, и было ощущение, что мы 
едем одной дружной семьёй.

Нашим гидом по Пскову оказа-
лась молодая женщина, тонко чув-
ствующая и трепетно относящая-
ся к истории Пскова. Слушая её, 
и мы с тем  же трепетом прикаса-
лись к Памятному кресту на тер-

ритории Покровского комплекса в 
память о чудесном событии вре-
мён ливонской осады – явлении 
Божьей Матери старцу Дорофею, 
заходили в собор Святой Троицы, 
в Спасо-Преображенский собор 
Мирожского монастыря, фотогра-
фировались у памятника князю 
александру Невскому – монумен-
та «Памяти Ледового побоища» 

на горе Соколи-
хе (1993 г.). 

В память 
о посещении 
Пскова нам 
всем были вру-
чены грамоты 
«Сия дана го-
стю славного 
града Пскова».  

Запомнит -
ся детям и вкус-
ный обед в уют-
ном рестора-
не «ели-пили», 
где нас с любо-
вью обслужи-
вали красивые 
молодые пско-
витянки.

Наше путешествие продол-
жилось дальше, в Печоры. Там 
молодой послушник Псково-
Печерской лавры рассказывал 
нам,  как открылись людям «Бо-
гом сданные пещеры», проводя 
нас по подземелью.

Вся святая земля Псковско-
го края богата на удивительные 
истории, явления, природные фе-
номены. Завершилось наше пу-
тешествие посещением Словен-
ских ключей в Изборске.

Мы всё успели. И даже пого-
да в тот день хранила нас, и силь-
ный ливень не испортил поезд-
ки – мы были уже в автобусе. а 
водитель его был мастер своего 

дела. Спасибо и ему.
Уверена, останется в памя-

ти ребят эта экскурсия, укрепит-
ся желание бережно относиться 
к  истории родного края, к род-
ной земле. Низкий поклон орга-
низаторам поездки.

На примере этой экскурсии 
понимаешь, как важно для жиз-
ни общества ответственное от-
ношение к любому труду, жела-
ние улучшить, помочь, чем мо-
жешь, украсить сегодняшний 
день.

День завершился. Праздник 
состоялся.                                     

С. нЕчаЕва, 
д.нижние Дупли.

  СПОРТ

ОПОЧАНЕ 
ЗАЩИЩАЛИ 

ЧЕСТЬ ОБЛАСТИ
6 июня в городе Зелено-

граде (Московская область) 
состоялся крупнейший в Рос-
сии международный полума-
рафон, в котором принима-
ли участие сильнейшие мара-
фонцы России, Украины, Бе-
лоруссии и Румынии. Среди 
более чем 500 участников на 
старт вышли два представите-
ля Опочки, которые выступали 
за областной клуб любителей 
бега «Чемпион».

Опочанка Олеся Василье-
ва, впервые бежавшая 21,1 
километра, в своей возраст-
ной группе заняла третье ме-
сто. Николай Кабанович, вы-
ступая среди ветеранов, фи-
нишировал шестым.

Псковский клуб любителей 
бега «Чемпион» после высту-
пления в Зеленограде переме-
стился с четвертого места на 
первое в России.

У опочан следующий старт 
в горном беге в Красном Селе 
Санкт-Петербурга. После пяти 
стартов Гран-при  России елиза-
вета Степанова занимает третье 
место, Олеся Васильева – пятое.

ЗАКАНЧИВАЕТСЯ
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

«Красный маяк»
на 2-е полугодие 2010 года
СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ
В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ
С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ:

на 1 месяц –  40 руб. 51 коп.
на 3 месяца –  121 руб. 53 коп.
на 6 месяцев –  243 руб. 06 коп.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
на 1 месяц –  38 руб. 79 коп.
на 3 месяца –  116 руб. 37 коп.
на 6 месяцев –  232 руб. 74 коп.

В ООО «ПРЕССА»
на 1 месяц –  39 руб. 
на 3 месяца –  117 руб. 
на 6 месяцев – 234 руб. 


